

Les pratiques agroécologiques en agritourisme

Travailler à plusieurs, se diversifier et fonctionner en intelligence collective



Témoignage

Installée depuis 1998, sur les collines des petites Pyrénées aux portes de Régional des Pyrénées Ariégeoises, Nathalie est éleveuse de chevaux. Autour du cheval, nous proposons des balades, cours particuliers, « jeunes » de plusieurs jours, ainsi que de l'équithérapie où le présence du cheval comme médiateur thérapeutique.



Qu'est-ce que l'agroécologie pour vous ?

Une des solutions pour une société plus humaine et respectueuse de l'environnement.

Notre approche est globale. Nos bâtiments sont construits en matériaux écologiques : enduit en chaux, chanvre, paille, les peintures et la laine de mouton pour les toits.

Concernant notre impact sur les ressources en eau, nous avons des toilettes sèches pour la structure, nous récupérons l'eau de pluie pour les quelques toilettes « eaux » dont nous disposons ainsi que pour le lavage.

Nous avons mis en place des panneaux solaires photovoltaïques et thermiques pour le chauffe-eau et un poêle à pellets. Afin de poursuivre notre démarche verte, nous ne sommes plus chez Engie depuis plusieurs années, mais chez Enercoop, fournisseur d'électricité d'origine renouvelable.

Une consommation responsable

Pour plus de cohérence avec nos valeurs, nous pratiquons l'écomobilité : « Nous disposons d'une voiture électrique, et nous essayons d'avoir le réflexe du covoiturage ».

Dans notre mode de vie, nous consommons lors de

nos marchés et dans les Biocoops. Nous participons lors de commandes et d'achats groupés. Enfin, nous nous fournissons dans une ressourcerie pour nos

vêtements (occasion).

Votre agroécologie de demain

Nous avons acheté il y a quelques années en SAS pour être sociétaire de 12 ha, avec une partie constructible, à côté de la maison. Depuis trois ans, nous travaillons sur la création d'un écohameau / Oasis. Nous construisons un hangar pour en faire un lieu collectif.

Puis, nous avons mis en place un CEFI* avec notre belle-fille, une piste de transmission de notre structure et de notre démarche agroécologique.

En effet, nos expériences et notre vision pour les installer de demain sont clairement de ne pas rester seuls.

Travailler à plusieurs, se diversifier et fonctionner en intelligence collective à partir d'une base solide est primordiale afin de privilégier du temps pour soi et valoriser le travail que l'on fait.

Nathalie BOHIN

Équiloisirs - Fabas (09)

*Contrat Emploi Formation Installation (CEFI) : Le CEFI permet au porteur du projet désirant s'installer hors du cadre familial de réaliser un stage chez un agriculteur afin de préparer son installation par reprise ou association.

Le recyclage, le réemploi

Les ressourceries, ou recycleries sont des établissements ayant pour objectif principal de favoriser le réemploi ou la réutilisation de certains matériaux considérés comme des déchets. Ces installations proposent une solution aux collectivités et aux entreprises pour l'élimination de déchets comme les encombrants et les DIB (déchet industriel banal). D'un point de vue historique, cette démarche suit celle entamée par des structures comme Emmaüs et ENVIE par exemple.

Les ressourceries sont des centres de réemploi des déchets, qui seront mis en vente après remise en état éventuelle. Les déchets concernés sont principalement les encombrants des ménages et des entreprises. Les ressourceries s'adaptent au contexte local. Elles ont un impact sur l'économie locale en matière de création d'emplois (classiques ou d'insertion) et de mise à disposition de matériel de qualité à petit prix.